## Atelier Ergothérapie « de groupe »



Date de rédaction: juin 2024

Nom et prénom: Marie-Hélène Geurts

Fonction: Educateur - Paramédical



# A quelle attente ou à quel besoin va répondre ce projet d'animation et d'accompagnement?

Sur base d'une évaluation individuelle et du niveau des résidents, des objectifs de travail ont été ciblés pour répondre au mieux aux besoins des différents résidents.

L'ergothérapie est une forme de traitement paramédical qui vise à améliorer ou à maintenir l'indépendance et l'autonomie des personnes présentant un dysfonctionnement physique (moteur, sensoriel), psychique (déficience congénitale, troubles mentaux, troubles du domaine cognitif) et /ou social dans le cadre des activités de la vie journalière, de l'activité scolaire-professionnelle-ménagère et des loisirs.

## Quels sont les objectifs ciblés ?

#### ✓ Poterie/Mosaïque/Brico

Prise en charge des déficiences cognitives : problèmes d'attention, de concentration, de compréhension, de schéma corporel, prise en charge au niveau de la motricité fine et de la dextérité...

Mais également permettre une valorisation personnelle, sollicitation de la créativité par le biais d'activités créatives et artisanales.

Objectif : faire naître des sensations et susciter l'imaginaire par l'approche artistique.

#### ✓ Activité vélo

Apprentissage du code de la route, travail de la motricité globale, apprentissage à se tenir sur le vélo, travail sur la latéralité, travail de l'équilibre et de la coordination.

#### ✓ Marche

Travail sur l'acquisition d'une endurance à long terme afin d'arriver à un bon rythme de marche et une progression dans la durée.

Travail sur les repères spatio-temporels.

Participation aux marches organisées par d'autres institutions.

#### ✓ Athlétisme (SOB)

Cette activité englobe le lancement du poids, la course et le saut en longueur.

L'entraînement se déroulera sur la piste d'athlétisme à Bernissart et consistera à apprendre la bonne technique, les bonnes positions nécessaires pour ces sports. Il s'agit aussi de pouvoir comprendre le signal de départ et d'arrêter à la ligne d'arrivée (intégration des règles).

Ces sports éveillent l'esprit de compétition chez les personnes handicapées.

### ✓ Jeux de société

Prise en charge des déficiences cognitives : le jeu permet de travailler la concentration, l'attention, la mémorisation, la compréhension des règles et leur application. Certains jeux font également travailler la motricité fine.

Le jeu permet également d'apprendre à écouter l'autre, à le respecter, à attendre son tour. Il contribue à la gestion de ses émotions en cas de frustration.

## ✓ Projet intergénérationnel

Une fois par mois, un groupe de 8 résidents va rendre visite à un groupe de personnes âgées de la maison de

repos « le Manoir du Mesnil ».

Le projet a pour but de créer des liens sociaux durables entre les différentes générations au travers de réalisations et d'activités communes. Nos résidents sont valorisés par le partage et l'échange d'expériences de vie. Des liens d'amitié se créent et malheureusement, parfois, nos résidents sont confrontés à la perte, le décès...

# Préciser la collaboration possible avec les autres équipes

- . Collaboration avec l'éducateur en charge de l'animation atelier « Vélo ».
- . Collaboration avec tous les autres ateliers lors de la préparation des fêtes institutionnelles.
- . Collaboration avec les éducatrices sportives lors de la participation des résidents aux Special Olympics Belgium.